

La Mañanera

LUNES 21 DE NOVIEMBRE
DE 2022

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, Francisco Ricardo Sheffield Padilla, titular de PROFECO
PRESIDENTE

RECONOCIMIENTOS

1. Al iniciar la conferencia matutina, el presidente expresó su reconocimiento al equipo mexicano de Taekwondo, que obtuvo medalla de oro en Guadalajara; “Es un hecho inédito porque en 24 años siempre estaba en primer lugar Corea del Sur y ahora los mexicanos hicieron esta hazaña... es un orgullo”, expresó.

QUIÉN ES QUIÉN EN LOS PRECIOS

1. Ricardo Sheffield informó que en lo que va de El Buen Fin, la PROFECO ha recibido 213,219 consultas en su página y se logró el 88% de conciliación en reclamaciones concluidas; siendo los productos más vendidos computadoras y ropa; resaltó que, los proveedores con más reclamaciones son Walmart y Hewlett-Packard, y el que tiene mayor disminución de precio es Sears. Señaló que el gasto promedio ha sido de \$8,000 pesos, además, refirió que la ciudad con más movimiento económico fue la Ciudad de México, seguida por Guadalajara.

POLÍTICA EXTERIOR

1. El presidente lamentó que no hay un cambio en la elección del director del Banco Interamericano de Desarrollo, señaló que es más de lo que se ha venido aplicando durante todo el periodo neoliberal; aseguró que serán las mismas acciones que se vienen aplicando en este periodo. Agregó que la Secretaría de Hacienda hablará con Gerardo Esquivel para que siga apoyando en el Gobierno o en alguna representación en el extranjero.

2. Al referirse nuevamente a la elección del director del Banco Interamericano de Desarrollo, el mandatario dijo que no hay ninguna esperanza para los pueblos de América Latina y el Caribe, si continúan estos organismos internacionales; señaló que, el candidato electo de Brasil, Ilan Goldfajn, es un miembro del grupo económico financiero muy apegado al conservadurismo y sobre todo a la política neoliberal, impulsada por el gobierno de EUA. Criticó a la OEA y al Banco Mundial, diciendo que son bancos para rescatar a los potentados.

3. El mandatario adelantó que es muy probable que se cancele el encuentro de los países de la Alianza del Pacífico, porque no le dieron permiso de asistir al presidente de Perú; agregó que, pudiera hacerse una reunión en dicho país porque tiene que entregar la presidencia a Pedro Castillo, pero mantendrá encuentros bilaterales con otros mandatarios de la Alianza.

GOBERNABILIDAD

1. El mandatario invitó a todos los ciudadanos que están a favor de la transformación en los últimos 4 años, para que lo acompañen el domingo 27 de noviembre a la marcha y a un acto por los avances logrados; aseguró que se está arrancando de raíz al régimen corrupto, porque impusieron un proyecto para las minorías, para las oligarquías y no un proyecto para la mayoría del pueblo. “No es una cuestión de colores en la ropa”, expresó.

Señaló que el proyecto político del periodo neoliberal está a favor de las minorías, las privatizaciones y de que se margine al pueblo; “somos revolucionarios y pensamos que cambiar las circunstancias, mejorar las condiciones de vida y de trabajo, esa es la diferencia entre ellos y nosotros”. Pidió que no vengan acarreados, explicó que la gente asistirá a la marcha por su propia voluntad, porque son millones de mujeres y hombres libres que respaldan el movimiento.

Reiteró que a las 9:00 h, del domingo 27 de noviembre, la marcha saldrá del Ángel de la Independencia en la Ciudad de México; aclaró que esta marcha no es por la Reforma Electoral, sino para fortalecer el Movimiento de Transformación y celebrar los logros. Sobre los señalamientos de que un vocero del Departamento de Estado de Estados Unidos calificó al INE como piedra angular de la democracia, dijo que cualquiera puede opinar.

TRANSPARENCIA

1. El presidente recordó que hoy se conmemoran 100 años del asesinato de Ricardo Flores Magón, un revolucionario íntegro; “si Hidalgo, Morelos, Juárez, Villa, Zapata y Madero vivieran, con nosotros estuvieran”, sentenció. Criticó que fueron a la marcha para defender al INE, personajes como Elba Esther Gordillo, Vicente Fox, Roberto Madrazo, Miguel Ángel Osorio Chong y Santiago Creel; se dijo víctima de artículos, insultos y guerra sucias, rechazó estar molesto por la marcha que se realizó en defensa del INE.
2. Ante las protestas de “los sin casa”, el incremento en los precios de la vivienda y la operación de Airbnb, el presidente aseguró que se están dando apoyos de vivienda; además, indicó que hay planes de créditos sin intereses.
3. Sobre la reunión ultraderechista convocada por el actor Eduardo Verástegui, a la que asistieron Eduardo Bolsonaro y Steve Bannon, el presidente rechazó la existencia de un retroceso y refirió que México está en un proceso de transformación. “No avanzan esas actitudes retrógradas... son iguales a los adversarios nuestros” expresó.

INFRAESTRUCTURA

1. El presidente explicó que Grupo México incumplió en el contrato del tramo del Tren Maya que va de Playa del Carmen a Tulum, por lo que se llegó al acuerdo de que otras 3 empresas participarían en la construcción; por lo que, le pidió a German Larrea que se hiciera un dictamen para pagar la cancelación de lo que Grupo México construyó en el Tren Maya, pero que apareció una nota en el Reforma que van a demandar al gobierno.

Explicó que la demanda promovida por Grupo México por cortar su contrato en el Tren Maya fue del 26 de octubre; pero que negoció un acuerdo con Larrea hace dos semanas y hoy, se publica una nota que publicita la demanda; aclaró que no hay nada ilegal, sino que se está buscando que no haya abusos. Señaló que antes había una asociación delictuosa entre lo público y lo privado, dijo que antes estaba enojado por los contratos de agua para Cananea que dio un funcionario de Conagua y ahora trabaja en Grupo México.

MEDIOS

1. Respecto a una encuesta hecha por Elon Musk para reactivar la cuenta de Twitter a Donald Trump el mandatario reveló que votó a favor; recordó que México ofreció asilo y protección a Julian Assange quien está injustamente detenido y sería peor que lo extraditaran y lo mentuviesen en la cárcel.

El presidente explicó que hay 2.4 millones de usuarios activos de Twitter en México, por lo que, consideró que la discusión que ocurre en esta red social no es la opinión general de

la población. Expresó su sorpresa de que periodistas le cuestionaran que votara a favor de que le devolvieran la cuenta de Twitter a Donald Trump y cuestionó: "¿Qué no un periodista debe defender la libertad de expresión?".

REFORMA ELECTORAL

1. El presidente reiteró que si no se aprueba la Reforma Electoral se presentará una iniciativa de reforma a la Ley Electoral para reducir el gasto del INE y para evitar la compra del voto. Explicó que muchos de los que participaron en la marcha par defender el INE, en distintas entrevistas y varios marcharon sin conocer la reforma.

DEPORTE

1. El mandatario informó López que hoy come con los directivos de los equipos de futbol americano ante el evento de la NFL en México.

DATO ADICIONAL

El presidente informó que hoy, a las 11:00 h, se realizará la Ceremonia del Centenario Luctuoso de Ricardo Flores Magón, en el Patio Mariano de Palacio Nacional, a la que asistirán el gobernador saliente de Oaxaca, Alejandro Murat, y el electo, Salomón Jara.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la su Reforma Electoral, el presidente expresó: "Es una vergüenza Lorenzo Córdova al frente del INE, solo por su racismo no debería estar ahí".